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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
  
RECORTAN PRESUPUESTO AL INE EN SAN JUAN DEL RÍO  
Por Rosalía Nieves Rosas  
El vocal del INE en San Juan del Río, Luis Roberto Lagunes Gómez, dio a conocer que se prevé recorte del 10% al 
presupuesto anual para la operatividad del organismo en el municipio que además atiende a las localidades de 
Tequisquiapan y Ezequiel Montes. (ESSJR) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PRD 
 
EL GAVILÁN VUELA AL REZAGO DE BEJARANO 
Por Patricia López  
El ex candidato a la alcaldía de El Marqués por el PRD, Gabriel Olvera “El Gavilán”, renunció a su militancia de 12 
años en ese instituto político con la sentencia de que es un “barco hundido” y aseguró que con él se van otros seis 
mil militantes perredistas.  (DQ) 
 
MORENA  
 
PIDE BEJARANO INVESTIGAR QUIÉN ESTÁ DETRÁS DEL HUACHICOL EN QUERÉTARO  
Necesario iniciar una investigación en Querétaro para detectar a los personajes de la política y sector empresarial 
vinculados con la venta ilegal de combustible en todo el estado y cómo fue que este negocio fue “floreciendo” en la 
región: sentenció el representante de Morena René Bejarano. (N) 
 
MAGNATES HUACHICOLEROS EN QUERÉTARO: BEJARANO  
Por Patricia López  
Hay indicios de que hay propietarios gasolineros en Querétaro que florecieron en los últimos años a partir del 
negocio del huachicoleo, afirmó el presidente del Movimiento Nacional por la Esperanza, René Juvenal Bejarano 
Martínez. En visita al estado para participar en los congresos de este movimiento, exigió investigar quiénes están 
detrás del huiachicoleo en Querétaro, si tienen nexos o no con la política y garantizar sanciones inmediatas. (DQ) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
EUQ: NAVA: ABRE GUARDIA NACIONAL PUERTA A LA MILITARIZACIÓN 
El proyecto de la Guardia Nacional abre peligrosamente la puerta de la militarización, el centralismo y la tentación 
del ejercicio autoritario de parte del gobierno federal, señaló el edil de Querétaro Luis Bernardo Nava. (EUQ, 
principal) 
 
CQRO: LA GUARDIA NACIONAL NO RESUELVE LA CRISIS DE INSEGURIDAD: NAVA 
El edil de Querétaro Luis Nava Guerrero, acudió a la Cámara de Diputados para participar en las audiencias 
públicas que organiza el Congreso de la Unión en torno a la creación de la Guardia Nacional; ahí aseguró que ante 
la emergencia nacional que en materia de seguridad vive el país, sería una irresponsabilidad actuar con 
precipitación, con medidas incompletas como se plantea actualmente por parte de la federación. (CQRO, principal) 
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AM: COLÓN ABRE LA PUERTA AL CAPITAL CHINO 
En junio de 2019, se prevé que quede lista y esté en operaciones la planta de la empresa china F&H Fibras, que 
celebró la colocación de su primera piedra en el municipio de Colón, en la comunidad de Ajuchitlán, informó el 
secretario de Desarrollo Sustentable del municipio, Gaspar Trueba Moncada. (AM, principal) 
 
N: LLEGA F&H FIBRA 
Al colocar la primera piedra de F&H Fibra, en el municipio de Colón, el gobernador Francisco Domínguez Servién 
destacó que Querétaro es el tercer estado que más empleos genera en el país. (N, principal) 
 
DQ: SIN GASOLINA… ¡Y EL GAS POR LAS NUBES! 
A la crisis por el desabasto de la gasolina, en el estado se suma el incremento del 54.9% en dos meses al precio de 
gas natural en tomas domiciliarias, según consta en recibos de este servicio obtenidos por Diario de Querétaro. 
(DQ, principal) 
 
CQ: AUMENTA PREDIAL HASTA EN 1000% 
Por cuentas de hasta 48 mil pesos del impuesto predial, ciudadanos de Loma Linda, La Mina y Granjas Banthí, 
entre otras zonas de San Juan del Río, podrían presentar amparos; los regidores Susana Águila y Primitivo Santiago 
hicieron un llamado al presidente, Guillermo Vega Guerrero, para que reconsidere el monto en estos casos. (CQ, 
principal) 
 
PA: RELEVO MILITAR EL MIÉRCOLES 
El próximo miércoles, a las nueve de la mañana, asumirá el nuevo jefe de la XVII Zona Militar, general de Brigada 
Inocente Prado López, ex comandante del Cuerpo de Guardias Presidenciales, en sustitución del también general 
César Gómez, que ha sido promovido a la VII con sede en Apodaca, Nuevo León, como se lo adelantó ayer este 
armero. (PA, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
AUTORIZA PEMEX QUE CONCESIONARIOS MOVILICEN PIPAS: FDS  
El director de Pemex, Octavio Romero Oropeza, autorizó que los concesionarios en la entidad dispongan de pipas 
para distribuir combustible desde el centro de almacenamiento a las estaciones, así lo informó el gobernador 
Francisco Domínguez Servién. (CQRO, AM) 
 
SUMINISTRO DE GASOLINA AL 100% EL DOMINGO: PANCHO  
De 100 gasolineras parcialmente cerradas por falta de combustible este miércoles ya sólo hay 30, por lo que se 
prevé que para el domingo el servicio se regularice al 100%, aseveró el gobernador Francisco Domínguez Servién. 
(DQ, N) 
 
GOBERNADOR COLOCA PRIMERA PIEDRA DE LA EMPRESA F&H FIBRAS EN COLÓN  
El gobernador Francisco Domínguez encabezó la colocación de la primera piedra de la empresa F&H Fibras, 
productora de fibras sintéticas con materiales reciclados, la cual tendrá una inversión de capital chino superior a 
los 760 mdp y una perspectiva de generación de empleos de más de 400 puestos de trabajo en su primera etapa. 
(DQ, CQRO, EUQ, AM) 
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ACUSA FDS RECORTE DE 31% EN ENTIDADES PANISTAS  
Los 12 estados cuyos gobernadores emanan del PAN recibieron una reducción de 31% en su presupuesto para el 
ejercicio de este año, así lo refirió el mandatario Francisco Domínguez, coordinador de la Comisión de Hacienda de 
la Conago. Tras reunirse el martes pasado con el secretario de Hacienda y Crédito Público, Carlos Manuel Urzúa 
Macías, en compañía de otros gobernadores panistas, Domínguez puntualizó que expusieron dicha situación al 
funcionario federal. (CQRO, DQ, N) 
 
SUMAN 30 ESTACIONES DE SERVICIO CERRADAS: DOMÍNGUEZ SERVIÉN  
Por Marittza Navarro  
El miércoles comenzó con 30 gasolineras cerradas por la falta de combustible, reportó el gobernador Francisco 
Domínguez, quien dijo que para ello se movilizaron pipas de los concesionarios gasolineros para apoyar en la 
distribución del hidrocarburo. Explicó que cuentan con inventario suficiente para surtir a las gasolineras de 
Querétaro y poder normalizar el servicio en las estaciones; sin embargo, los retrasos ahora se deben a la falta de 
vehículos para su transportación a todo el estado. (EUQ) 
 
DENUNCIAN ABUSOS EN TARIFAS DEL TRANSPORTE SUBURBANO  
Por Gaby Hernández   
Los operadores de transporte suburbano en San Juan del Río cobran hasta 11 pesos, pese a que el IQT no aprobó el 
aumento en la tarifa para las unidades que tienen asignadas las rutas de cobertura en las comunidades del 
municipio. (CQ) 
 
FILARMÓNICA DE QUERÉTARO CONTINÚA GIRA POR MUNICIPIOS  
Como parte de la gira de conciertos por los municipios que la OFEQ inició a finales del año pasado y que retomó 
esta semana, la Orquesta brindó este martes dos conciertos: uno en Huimilpan y otro en Tequisquiapan. (EUQ, AM) 
 
ESTADOS DEL CENTRO CONFORMAN “BLOQUE TURÍSTICO”  
El secretario de Turismo del estado de Querétaro, participio en la Ciudad de méxico, en una reunión con los 
titulares de las Secretarías de turismo de los estados de Jalisco, Aguascalientes, San Luis Potosí, Zacatecas, 
Guanajuato y Ciudad de méxico; con la intención de establecer estrategias que promuevan el centro del país, como 
una región de atracción turística. (N) 
 
AUTORIDADES UNIRÁN ESFUERZOS EN UNA ESTRATEGIA CONJUNTA  
Por Gonzalo Flores 
El proyecto del Tren Maya del Gobierno federal en el sureste del país concentrará los recursos destinados al sector 
de turismo, por lo que se buscará generar proyectos conjuntos en la zona como una vertiente ante el recorte de 
recursos en programas federales, informó Hugo Burgos, Secretario de Turismo. El secretario participó ayer en la 
Ciudad de México, en una reunión con los titulares de las Secretarías de Turismo. (AM) 
 
TRASLADAN A MUJER POR EMERGENCIA OBSTÉTRICA  
Una mujer fue trasladada del municipio de Jalpan a la Querétaro, derivado de una complicación de embarazo, al 
tener fuerte sangrado perdiendo a su bebé pues tan sólo tenía 20 semanas de gestación. Tras subirla al 
Helicóptero-Ambulancia-, personal de traslados del Gobierno del Estado, la aeronave aterrizó en la explanada de la 
cabecera norte del Estadio Corregidora. (DQ, N) 
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IMPARTE SEJUVE TALLER DEL MODELO MEXICANO DE FORMACIÓN DUAL A INSTITUCIONES DE NIVEL 
SUPERIOR  
Con el objetivo de contribuir a mejorar la empleabilidad de las y los jóvenes egresados, la SEJUVE impartió el Taller 
del Modelo Mexicano de Formación Dual a Instituciones públicas y privadas de nivel superior, informó su titular 
Rodrigo Ruíz Ballesteros. (DQ) 
 
DIF DE EL MARQUÉS FIRMA CONVENIOS DE COLABORACIÓN CON EL SISTEMA DIF ESTATAL 
El Sistema Municipal DIF de El Marqués llevó a cabo la firma de dos convenios de colaboración con el Sistema 
Estatal DIF a fin de fortalecer la colaboración interinstitucional para la adecuada atención de los sectores más 
vulnerables de la población. En la firma estuvieron presentes Juan Pablo Rangel, director general del Sistema 
Estatal DIF; Claudia Martínez Guevara, directora general del DIF de El Marqués, y Rosa María Martínez del Río, 
directora de Desarrollo Comunitario del SEDIF. (N, AM) 
 
CARECÍA AIQ DE TURBOSINA PARA OPERACIONES EXTRAORDINARIAS  
Tras la NOTAM emitida a las cero horas de ayer, donde se informaba la falta de turbosina, Marco Del Prete, titular 
de la SEDESU, explicó que a pesar de que el AIQ no contaba con combustible para realizar operaciones alternas o 
extraordinarias, sí estaba garantizado el funcionamiento habitual de esta terminal aérea. (N, EUQ) 
 
NO SE HA VISTO AFECTADO EL AIQ POR FALTA DE COMBUSTIBLE  
Confirmó Marco Del Prete, titular de la SEDESU, que el AIQ no ha presentado cierres Transporte de operación por 
falta de combustible, destacó que opera de manera regular. (CQRO, CQ, AM) 
 
YA TIENE EL AIQ ABASTO DE TURBOSINA; EMITIERON ALERTA  
Por Anaid Mendoza  
El AIQ cuenta con suficiente combustible para las operaciones regulares del día, pero el secretario de Desarrollo 
Sustentable, Marco del Prete, reconoció que se emitió una notificación a los pilotos de que el AIQ no cuenta con 
mucho combustible para abastecer en caso de que lo requieran.  (DQ) 
 
PREPARAN TRES PATRULLAS AMBIENTALES DE QUERÉTARO  
La SSC realiza pruebas piloto con las tres patrullas ambientales que adquirió el gobierno estatal para revisar qué 
vehículos en circulación cumplan con la verificación y sancionar a aquellos que contaminen. Así lo informó Juan 
Marcos Granados, titular de la SSC, quien señaló que estas patrullas iniciarán sus operaciones oficialmente en las 
zonas metropolitanas I y II, una vez que esté listo el esquema de capacitación de los policías a cargo de ellas y se 
verifique su funcionamiento, para que cumplan con sus obligaciones a cabalidad. (CQ, N) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
MÁS DEL 25% DE TRANSPORTE PÚBLICO USA GAS NATURAL POR LO QUE NO HABRÁ AFECTACIÓN: 
ANTONIO ZAPATA 
El desabasto de combustible (Gasolina), no ha afectado a los transportistas, aseguró Antonio Zapata Guerrero, 
presidente de la Comisión de Movilidad Sustentable y Tránsito de la LIX Legislatura del estado de Querétaro. Lo 
anterior, explicó el diputado local, se debe a que el 25 por ciento del transporte público colectivo usa gas natural. 
(CQRO) 
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ZAPATA PIDE QUE AMLO MODIFIQUE ESTRATEGIA CONTRA HUACHICOLEO  
Ante la escasez de gasolina en varios estados del país, el diputado local del PAN Antonio Zapata llamó al Gobierno 
federal para que modifique su estrategia de combate al huachicoleo, que sancione a quien roba y no a quienes son 
usuarios del combustible. (AM, N) 
 
HAY UN DÉFICIT DE 23 MIL CASAS EN QUERÉTARO  
Por Leticia Jaramillo  
Querétaro tiene un déficit de 23 mil casas y esta cifra aumenta en 2 mil unidades por año, así lo aseguró Abigail 
Arredondo Ramos, presidenta de la Comisión de Desarrollo Urbano y Obras Públicas de la LIX Legislatura local, 
esto, de acuerdo con información del Infonavit. (N) 
 
PIDEN REIVINDICAR CONCEPTO DE VIVIENDA ECONÓMICA Y DIGNA  
Por Esmeralda Trueba  
La diputada de la LIX Legislatura local, Abigail Arredondo Ramos, se pronunció a favor de que la construcción de 
conjuntos inmobiliarios en la entidad sea reivindicada dando prioridad a la vivienda digna y decorosa. Agregó que 
es urgente resolver los rezagos que existen en materia de desarrollo urbano en la entidad, como la entrega de 
fraccionamientos y condominios a los municipios; la generación de mecanismos que brinden seguridad jurídica a 
compradores. (CQRO) 
 
HUACHICOL DIVISOR  
Por Irán Hernández  
En la Legislatura de Querétaro, Morena defiende la estrategia del gobierno federal para combatir el robo de 
combustible a pesar del desabasto que esto genera, mientras que el PAN considera que es una medida errónea y el 
PRI espera que la falta de gasolina no impacte en el costo de la canasta básica. (CQ) 
 
BUSCAN EXHORTAR AL MUNICIPIO DE QUERÉTARO A DEMANDAR A INMOBILIARIA 
Desde la legislatura local, se pretende exhortar al municipio de Querétaro para que haga uso de sus facultades y 
emprenda acciones legales contra quien resulte responsable por el incumplimiento de la inmobiliaria -de origen 
nacional- HOMEX, ante la falta de servicios y propiedades inconclusas que dejó en el Fracc. Hacienda Santa Rosa, 
en Santa Rosa Jáuregui. (CQRO, CQ, DQ, N, EUQ, AM) 
 
AVALA MAURICIO RUIZ EL USO TERAPÉUTICO DE LA MARIHUANA  
Por Fernando Venegas 
A favor del uso terapéutico e industrial de la marihuana se pronunció el diputado Mauricio Ruiz Oláes, coordinador 
de la bancada de Morena en la Legislatura del Estado al reunirse con la organización civil CANNAQRO, para 
discutir temas sobresalientes en materia de despenalización del cannabis, política de pacificación del país, acceso 
al derecho a la salud y desarrollo empresarial. (PA) 
 
COADYUVARÁ LETY RUBIO EN RESCATE DE LA PEÑA  
Por Leticia Jaramillo 
La diputada del PAN, Leticia Rubio, dijo desconocer las razones del cobro para subir a la Peña de Bernal, concepto 
que, dijo no está considerado en la Ley de Ingresos de Ezequiel Montes. (N) 
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MIGUEL ÁNGEL TORRES ASEGURA QUE SÍ CUMPLIRÁ EL “3 DE 3”  
Por Patricia López  
El coordinador del grupo legislativo del PAN en la LIX Legislatura local, diputado Miguel Ángel Torres respaldó la 
decisión de sus ll compañeros de bancada de presentar su declaración 3 de 3 y anunció que él cumplirá con el 
compromiso en favor de la transparencia. (DQ) 
 
LA CRISIS DE COMBUSTIBLE FUE GENERADA POR EL GOBIERNO: PAN  
La crisis de combustible “fue generada por el gobierno, que ha sido incapaz de solucionar un problema sin crear 
otro”, sostuvo el Coordinador de los senadores del PAN: Mauricio Kuri. (N) 
 

PODER JUDICIAL 
 
MAGISTRADOS EN QUERÉTARO NO CONTEMPLAN DISMINUCIÓN A SU SUELDO  
El Magistrado Presidente del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), José Antonio Ortega Cerbón, indicó que de 
momento los magistrados que conforman el Poder Judicial no contemplan disminuir su sueldo. (CI, EUQ, N, PA) 
 
RAZONABLE, SALARIO DE MAGISTRADOS: ORTEGA CERBÓN  
Por Mónica Gordillo  
Luego de que los ministros de la SCJN acordaron reducir de manera voluntaria el 25% de su salario, el presidente 
del TSJ del estado, Antonio Ortega Cerbón, aseveró que la remuneración económica que reciben los magistrados 
del Poder Judicial en Querétaro es “razonable” comparada con “algunos otros poderes de otros estados”.  (CQRO) 
 

MUNICIPIOS 
 
GUARDIA NACIONAL NO RESUELVE CRISIS DE INSEGURIDAD: LUIS NAVA  
El edil de Querétaro, Luis Bernardo Nava, acudió a la Cámara de Diputados para participar en las audiencias 
públicas que organiza el Congreso de la Unión en torno a la creación de la Guardia Nacional; ahí, aseguró que ante 
la emergencia nacional que en materia de seguridad vive el país, sería una irresponsabilidad actuar con 
precipitación con medidas incompletas como se plantea actualmente por parte de la federación. (DQ, N, AM) 
 
PIDEN A COMERCIANTES INDÍGENAS ALEJARSE DE LOS “SEUDOLIDERES”  
Por Rubén Pacheco  
Luego del altercado entre inspectores municipales de Querétaro y comerciantes indígenas en Plaza de Armas, no 
ha habido acercamiento entre ambas partes; así lo dio a conocer el Secretario de Gobierno del Municipio de 
Querétaro, Apolinar Casillas. (N) 
 
REHARÁN CENSO DE AMBULANTES  
Se detectaron padrones ficticios para la credencialización de comerciantes en la capital. Retomará la Secretaría de 
Gobierno del Municipio de Querétaro el programa de fotocredencialización de comerciantes en vía pública, que se 
había suspendido porque registraba padrones ficticios, informó el titular de la dependencia, Apolinar Casillas. (DQ) 
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BODAS GAY ENTRE HOMBRES SE DUPLICAN DURANTE 2018  
Por Hilda Navarro  
El número de matrimonios igualitarios celebrados en el municipio de Querétaro aumentó 13.73% en 2018 
respecto al año anterior, mientras que en el mismo periodo las uniones civiles entre hombres se duplicaron. El 
titular de la Secretaría General de Gobierno, Apolinar Casillas Gutiérrez, indicó que de 2017 a 2018 los 
matrimonios igualitarios en su totalidad pasaron de 22 a 29, detallando que las uniones entre hombres pasaron de 
6 a 12. (CQ) 
 
CRECE RECAUDACIÓN DE PREDIAL 8% EN LA CAPITAL  
Por Verónica Ruiz  
Recaudó el municipio de Querétaro en los primeros 8 días de enero 85 millones de pesos por concepto del 
impuesto predial, lo que representa 8% más con respecto al mismo periodo anterior, informó el secretario de 
finanzas municipales, Francisco José Martínez Domínguez. (DQ) 
 
DARÁN ESCRITURAS A 270 FAMILIAS EN 9 ASENTAMIENTOS  
Por Verónica Ruiz  
La próxima semana el Municipio de Querétaro entregará escrituras públicas a nueve asentamientos lo que dará 
certeza jurídica a aproximadamente 270 familias, informó el director de Regularización Territorial, Fernando 
Rodríguez Serrato. (DQ) 
 
CUENTA CORREGIDORA CON 450 MDP PARA EJERCER DE MANERA INMEDIATA  
El municipio de Corregidora cuenta con 450 mdp para ejercer de manera inmediata, dijo el presidente municipal 
de la demarcación Roberto Sosa, quien agregó que 60 mdp se destinarán para obra pública, recurso totalmente 
municipal. (N) 
 
AUMENTARÁ MONTO EN BECAS PARA NIÑOS DE CORREGIDORA  
A partir del mes de febrero, la Secretaría de Desarrollo Social del municipio de Corregidora arrancará con el 
programa de apoyos educativos a través de la entrega de becas escolares. (CQRO, EUQ) 
 
CAMBIAN JUGUETES BÉLICOS POR DIDÁCTICOS  
Con la participación de 458 alumnos de educación básica, en Corregidora se llevó a cabo el intercambio de juguetes 
bélicos por didácticos o deportivos. El edil de dicha demarcación, Roberto Sosa, destacó la importancia de cambiar 
la forma en que juegan los niños, con el fin de que crezcan y se desarrollen en las canchas o casas de cultura. (EUQ, 
DQ) 
 
QUE AVANZA PAGO DEL PREDIAL EN E. MONTES  
Entre el 2 y 8 de enero alrededor de dos mil claves catastrales han cumplido con el pago del impuesto predial en el 
municipio de Ezequiel Montes, lo que se traduce en dos millones 600 mil pesos recaudados de un total de nueve 
millones 800 mil pesos que se tienen proyectados en este rubro para 2019, informó el titular de la Tesorería 
Municipal, Miriam Reséndiz Aranda. (DQ) 
 
DESTACA CHELY AMADOR OPTIMIZACIÓN DE RECURSOS EN JALPAN  
A 100 días de la toma de protesta de Chely Amador como presidente municipal para el periodo constitucional 
2018- 2021, acompañada de regidores y de gabinete de trabajo, dio a conocer los avances y gestiones realizadas 
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durante poco más de tres meses, en la que destaca la gestión y optimización de los recursos para hacer más con 
menos.  (N, AM) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
DISMINUCIÓN EN SUMINISTRO PODRÍA PROVOCAR AUMENTO DEL PRECIO DE GASOLINA: UESQRO  
La disminución de suministro de combustible, debido el cambio en la logística de Pemex para la entrega de 
producto podría provocar un aumento en el precio de venta al público del litro de gasolina, aseguró el gerente 
general de la Uesqro. (CQRO, EUQ, AM) 
 
COSTO POR PIPA PODRÍA REBASAR LOS 20 MIL PESOS: ARROYO ENZASTIGA  
Por Jahaira Lara  
Luego de que se diera a conocer las autorización de Pemex para que dueños de franquicias pudieran pagar el 
servicio de pipas para abastecerse de combustible, el gerente de la Uesqro, Enrique Arroyo, señaló que aunque 
contribuye a mejorar el panorama, no es una solución al problema de suministro que se vive en la entidad. (N) 
 
DISTRIBUCIÓN CON PIPAS ES COMPLICADA: GASOLINEROS  
Por Zulema López  
El sistema de distribución de gasolina por pipas es complicado, y si bien, se registra ligera mejora, aún no se 
establece el problema, indicó Enrique Arroyo gerente de la Unión de Estaciones de Servicios de Querétaro.  (DQ) 
 
SUPERVISA LA PROFECO A GASOLINERAS DE QUERÉTARO  
Por Irán Hernández  
José Huerta, delegado de la Procuraduría Federal del Consumidor en Querétaro, informó que a partir del pasado 
martes personal de la Profeco vigila las gasolineras a fin de que respeten el precio, no se condicione el producto y 
comprueben si les falta combustible. En el 2018 se revisaron 346 estaciones y resultaron 75 mangueras 
inmovilizadas; las sanciones son superiores de los 250 mil pesos. (CQ) 
 
INSUFICIENCIA DE COMBUSTIBLE ADEMÁS AFECTA A DESPACHADORES  
Por Roxana Romero  
El desabasto de combustible también afectó el ingreso de los despachadores de las gasolineras, quienes dejaron de 
recibir alrededor de 300 pesos diarios de propinas. Los trabajadores reciben un sueldo fijo mensual de 
aproximadamente 3 mil 500 pesos. (AM) 
 
GUARDIA NACIONAL NO DEBE SER MILITARIZADA: OBISPO  
Por Iris Mayumi  
Ante la polémica que ha generado la propuesta de crear la Guardia Nacional, el obispo de la Diócesis de Querétaro, 
Faustino Armendáriz Jiménez, señaló que es necesario conocer a fondo de qué se trata pues hasta el momento se 
tiene poca claridad sobre ella. (DQ) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA  
El Gavilán descubrió el agua tibia. Nos dicen que Gabriel Olvera, El Gavilán, hizo el descubrimiento del año, pues al 
hacer pública su decisión de abandonar de manera definitiva las filas del PRD, del cual era secretario general, dijo 
que “ese barco está hundido”. Su destino, seguramente, será Morena, a donde irá tras René Bejarano y Dolores 
Padierna, con quienes siempre se ha identificado. Gracias, don Gabriel, por descubrirnos el hilo negro y el agua 
tibia. Las varias cachuchas de doña Tere. En más de la “izquierda”, nos dicen que ayer durante la visita de René 
Bejarano a la capital queretana, a quien se vio muy cerca del presidente del llamado Movimiento Nacional por la 
Esperanza fue a Teresa Calzada, hermana de Pepe, el ex gobernador. Como se sabe, antes de llegar a Morena, 
donde incluso fue candidata a una diputación local, doña Tere estuvo en el Partido Verde, del cual fue incluso 
regidora, en el Partido Humanista, así como en el Partido del Trabajo (PT). (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS  
Que senadores y diputados del PAN exigieron claridad al gobierno federal para solucionar la crisis del desabasto 
de combustible en el país. “Solos no pueden. Aquí estamos. Seamos claros: esta crisis fue generada por el gobierno, 
que ha sido incapaz de solucionar un problema sin crear otro. Invitamos al presidente a solucionar este problema, 
vamos a Palacio Nacional o que venga al Senado. No puede pasar más tiempo”, declaró el senador Mauricio Kuri.  
“Queremos que se acabe el robo de combustibles, pero nos interesa mucho más que la ambulancia pueda ir del 
pueblo a la ciudad, que el comerciante pueda tener su producto para la venta, que el taxista pueda sacar el día”, 
subrayó también el exalcalde de Corregidora.  Asimismo, pidió respuestas a las siguientes preguntas: ¿cuánta 
gasolina hay en Pemex en este momento?, ¿cuál fue la producción de Pemex en diciembre y enero?, ¿cuánto se 
importó en esos mismos meses?, y ¿qué tiempo tenemos garantizado el abasto para todo el país?    Y si 
efectivamente hay producto –agregó-, ¿cómo, cuánto y en dónde se está distribuyendo?, ¿cuántas pipas se tienen a 
disposición de Pemex?, ¿cuándo se tiene previsto abrir los ductos?, ¿cuánto dinero le está costando a los mexicanos 
este nuevo sistema de abasto?, ¿cuánto ha significado en pérdidas para industrias y comercios del país? Tras 12 
años de militancia en el PRD en Querétaro, Juan Gabriel Olvera Gutiérrez, “El Gavilán”, renunció al partido que 
presidió en el municipio de El Marqués y que le dio la oportunidad de postularse como alcalde de dicha 
demarcación en dos ocasiones. El regidor anunció que ahora se suma al Movimiento Nacional por la Esperanza, 
encabezado por el “señor de las ligas”, René Bejarano. Que, como parte del Programa de Renovación de Colchones 
en los Centros Penitenciarios, el Comisionado Estatal del Sistema Penitenciario, Miguel Ángel Contreras Álvarez y 
el Coordinador para la Protección y Promoción de los Derechos Humanos de la Secretaría de Gobierno estatal, José 
Antonio Ledesma Ferrusca, entregaron 500 colchones para las personas privadas de la libertad en el Centro 
Penitenciario Varonil de San José El Alto. (CQRO 1 y 2) 
 
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera  
Solitarios. A partir del 1 de diciembre del 2018 corren 180 días para la desaparición de las delegaciones federales 
en los estados de la república y que pasen a Unidades de Representación en los estados, solamente las que se 
consideré necesario porque la mayor parte van a desaparecer con todo y sus empleados. Será al súper delegado 
federal Gilberto Herrera, al que le toque justificar la existencia o la justificación de trabajo de las delegaciones o en 
su caso ordenar su liquidación, con todo lo que ello implique. La antigua delegación de la Secretaría de Desarrollo 
Social, hoy Secretaría de Bienestar, ha quedado evaluada y justificada la existencia de esta unidad de 
representación con todo y sus programas como Prospera, INAPAM y muchos más. Viene a partir de esta semana y 
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ya se nota con el despido de personal de la Delegación de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social y 
posteriormente van con la evaluación de la Delegación del Instituto Mexicano del Seguro Social. Los diagnósticos 
se realizarán en estos días y con los resultados vendrán las reestructuraciones. Por otro lado, en los 
Ayuntamientos, al menos cuatro presidentes municipales ya levantaron la mano ante la incertidumbre de la 
operatividad de los programas federales y la falta de información del gobierno para hacer llegar los diferentes 
apoyos a la población vulnerable; sin sorpresas y de manera enfática Gilberto Herrera, ya declaró que no hay 
porque coordinarse, ni informar nada a los alcaldes o alguna otra instancia para operar los programas federales y 
es que dice que la nueva forma de aplicación de recursos, es hacer llegar los apoyos directos a la gente, por ejemplo 
en el caso de la educación media superior y sus alumnos, ya se levantaron censos y ya tienen la lista de los 
beneficiarios. El dinero llegará directamente a los beneficiarios y no será a través de los presidentes municipales o 
alguna otra autoridad, que antes organizaba eventos y movilizaba gente para que les aplaudieran y les tomaran 
fotos; así se refiere Gilberto Herrera, a situaciones que ya no quiere ver el presidente de la república. Se busca 
“despolitizar” la entrega de los apoyos y nadie tiene porque lucrar con los programas, asegura el ex rector, que 
tendrá que vigilar que ningún partido político y mucho menos Morena lucrar electoralmente con los programas. 
No quieren coordinarse y se ve complicado que quieran comerse un pastel tan grande; organizar a la burocracia es 
complicado y sin comunicación es peor y suena muy desalentador el panorama. DE REBOTE. En plena crisis de 
combustibles en nuestro país y principalmente en Querétaro, quien tuvo un respiro y debe de aprovechar para 
apretar tuercas es Alejandro López Franco y es que el sistema de transporte QroBús se comprometió a mejorar de 
manera inmediata ahora que ya tienen su anhelado aumento a la tarifa. (DQ 10) 
 
CUARTO DE GUERRA  
Por Julio de la Cruz 
ROTACIÓN. Inesperados cambios en la 17 Zona Militar, donde el general Carlos César Gómez será relevado por el 
general Inocente Prado López, pero hay incertidumbre sobre quién será el coordinador estatal y regional del Plan 
Nacional de Paz y Seguridad 2018-2024, cargo que le fue agregado hace menos de un mes por orden presidencial 
al comandante saliente. ¿Será acaso que el súper delegado Gilberto Herrera tomará (siempre sí) la responsabilidad 
de coordinar temas de seguridad? REPARTO. En la CMIC, tras tantos dimes y diretes, Oscar Hale Palacios se dobló 
ante Álvaro Ugalde, quien ahora es candidato único y será presidente desde el día 29. Hale, secretario. Se le 
ablandaron los adobes. (DQ 1) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua  
Que el presidente estatal del Partido Revolucionario Institucional, JUAN JOSÉ RUIZ anda promoviendo otra sesión 
de Consejo Político con el fin de afianzarse y enfrentar la demanda de sus detractores por el uso discrecional de las 
jugosas prerrogativas y cuotas de los militantes. Y, bueno, permanecer hasta el 21, cuando venga lo que vendrá. 
Agua de El Pueblito, puro chorrito. (PA 1) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
Cambio en la Zona Militar el miércoles. Movimientos. El próximo miércoles, a las nueve de la mañana, asumirá el 
nuevo jefe de la XVII Zona Militar, general de Brigada Inocente Prado López, ex comandante del Cuerpo de 
Guardias Presidenciales, en sustitución del también general Cesar Gómez, que ha sido promovido a la VII con sede 
en Apodaca, Nuevo León, como se lo adelantó ayer este armero. Los relevos, de suyo ordinarios en el Ejército, 
cobran mayor relevancia en tiempos de cambios políticos y hasta de régimen, como los actuales, cuando el 
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presidente Andrés Manuel López Obrador promueve reformas importantes en la política de seguridad del país y en 
la lucha contra la delincuencia organizada. Con la coincidencia de que los generales César Gómez e Inocente Prado 
–militares de élite- son miembros de la misma generación del Colegio Militar, la 76-80 y ambos han cumplido con 
responsabilidad sus encargos. El nuevo comandante de Querétaro tuvo su mando inmediato en el Cuerpo de 
Guardias Presidenciales, pero antes desempeñó otras importantes encomiendas, como la de haber servido como 
agregado militar en Cuba, en 2004, siendo coronel. Inocente Prado López ascendió en 2008 a general brigadier y 
en 2014 a general de Brigada, Diplomado de Estado Mayor. A él, la bienvenida y a César Gómez nuestros mejores 
deseos para que en Nuevo León aprecien sus servicios, como aquí. ¡Firmes!  -LA CARAMBADA- Persistentes. No 
cejarán los ambientalistas en su lucha por proteger la ecología y este jueves ingresarán solicitudes de información 
para saber cuántos árboles han muerto, están enfermos o muriendo por trasplantes mal hechos en los últimos seis 
años. Por cierto, este miércoles quitaron más jacarandas en el Boulevard Bernardo Quintana. El progres, dicen. -LA 
VIEJOTECA- Cronistas ha tenido muchos  Querétaro, aunque formalmente –de los 70 para acá- solo tres: José 
Guadalupe Ramírez, Eduardo Lorca Castillo y Andrés Garrido del Toral. El primero, Ramírez, cuyos restos ya están 
en el Panteón de los Queretanos Ilustres (como algunos le seguimos llamando) fue abogado y periodista además de 
historiador. El segundo, Loarca, fue también dirigente magisterial, director del Museo Regional y del Conservatorio 
J. Guadalupe Velázquez. Ambos fallecidos. Y el tercero, Garrido, catedrático de la UAQ, ex alcalde de Querétaro, 
cantante y colaborador de PLAZA DE ARMAS, es autor de numerosos libros y desfacedor de mitos. Honran a 
Ramírez calles, aulas universitarias y escuelas con su nombre y ayer les comentaba de la desafortunada estatua de 
Loarca que además tiene una colonia brava. Algún día, espero que muy lejano, Querétaro honrará al Divo de 
Bernal, como también se conoce a Andrés Garrido del Toral y quizá sus cenizas peregrinas vayan a la reserva 
privilegiada de La Cruz, en donde moran La Corregidora, su esposo y otros ilustres. Por cierto, en la mesa 24 del 
1810, dicen que la estatua del doctor Andrés Garrido del Toral podría ser colocada en la calle de Manuel Acuña, en 
El Sangremal fundacional, cerquitita de la cantina de El Monje, una de sus favoritas. Doy fe. -OÍDO EN EL 1810- Fifí. 
Marcos Aguilar Vega, el ex alcalde vendedor, posó en reciente entrevista con un reloj Rolex Oyster Perpetual 
Submariner Black Dial de 10,395 dólares (aproximadamente 200 mil pesos) como para se vea que todavía hay 
clases. Y eso que quiere ser moreno. -¡PREEEPAREN!- Inaudito. Así considera el PAN queretano, encabezado por 
Agustín Dorantes Lámbarri, la convocatoria presidencial a conformar la Guardia Nacional, cuando no ha sido 
aprobada por el Congreso federal. “Insistimos, antes de conformar la Guardia Nacional se tiene que escuchar a los 
expertos, a la sociedad civil y a todas las fuerzas políticas expresadas en el Congreso de la Unión” expresó el 
panista. El dirigente, Dorantes Lámbarri, recalcó que en el partido se analizará la conveniencia de aprobar la 
Guardia Nacional, aunque ya se sabe que están decididamente en contra. O sea… ¡No pasarán! -¡AAAPUNTEN!- De 
lujo. Los Pollos Torres Landa, los mejores empresarios de la fiesta taurina, están anunciando otro corridón para el 
1 de febrero próximo, con la máxima figura: Andrés Roca Rey, alternando con Arturo Saldívar y los rejoneadores 
Diego Ventura y Santiago Zendejas., con ocho toros de Fernando de la Mora. No se miden. -¡FUEGO!- Aplastado. 
Fuerte se llevan los dirigentes estatales de Morena y el PAN, Carlos Peñafiel y Juan José Ruiz, que se han estado 
carteando a través de twitter con el tema de las gasolinas. El primero le recuerda que el robo de combustibles se 
incrementó en el sexenio de José Calzada, por lo que el tema no es reciente. Que no pasa la prueba de la risa, le dice 
Peñafiel al hoy regidor capitalino y remata con: “No fue gratis que Morena los aplastó en 2018”. ¡Porca miseria! (PA 
2) 
 
ASTERISCOS 
GASOLINEROS. La escasez de gasolina en la entidad ocasionó que se limite la cantidad de combustible que se 
vende. Los gasolineros decidieron no vender gasolina en recipientes, pues en redes sociales ya corre el rumor de 
que hay quien compra para revender, aunque el líder de los gasolineros aseguró que no han recibido algún reporte 
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de que esto suceda. COMPARACIONES. El diputado Antonio Zapata comparó a México con Venezuela. Con el 
desabasto de gasolina en la nación, opinó que espera que no sea el inicio de una crisis como la que tiene el país 
centroamericano. EVITARÁN APARTAR LUGARES. A partir de febrero, en la capital queretana comenzará a operar 
una cuadrilla de personal de la Administración, con el propósito de evitar el apartado de lugares para estacionarse 
en la vía pública. Ellos se encargarán de retirar todos los objetos que se coloquen sobre las calles, principalmente 
del Centro Histórico, aunque no se descarta que estas revisiones lleguen a otros puntos de la ciudad, con el 
objetivo de crear conciencia entre los ciudadanos para que se respete que todos son usuarios de la vía pública y de 
que debe existir respeto para un mejor funcionamiento de la urbanidad capitalina. CRUZ ROJA.La Cruz Roja 
continúa con su ampliación de servicio y ahora será en el municipio de Corregidora donde se construya una base 
de operaciones para tener un mayor alcance de respuesta en las emergencias que se presenten en la demarcación. 
Será una inversión de 9.6 millones de pesos para su construcción y equipamiento y estará ubicada en la calle Cedro 
Poniente s/n, Camino a los Olvera, que esperan que lista en el transcurso de este año. SOLIDARIDAD. En redes 
sociales, se solicita el apoyo para el fotógrafo Mauricio de la Vega, quien lleva 30 años dedicándose a este oficio, 
por lo que ha retratado a varias generaciones de queretanos, además de ser el autor de la fotografía oficial del 
gobernador Francisco Domínguez que se encuentra en todas las oficinas de Gobierno. La solicitud de apoyo se 
debe a que, desde hace nueve años, ha librado una dura batalla contra el cáncer con 32 radiaciones, cinco 
quimioterapias, seis operaciones y cinco tumores extirpados, por lo que ahora le acaban de detectar un nuevo 
tumor que se le alojó en las cervicales y ataca su médula espinal, dejando sus extremidades inmovilizadas y con 
intensos dolores. El llamado es para adquirir algunas de sus obras que estarán expuestas en el Museo de Arte de 
Querétaro; el viernes 11 se celebrará la clausura oficial de la exposición, en la que habrá obras originales de su 
autoría firmadas para su venta. Para quienes quieran ayudar, mayores informes en el (442) 319 0688. (AM 8) 
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